
病院（びょういん）でつかうことば 

初診 しょしん はじめてその病気（びょうき）やケガ（けが）をお医者（いしゃ）さんにみてもらうこと 

再診 さいしん 
お医者（いしゃ）さんにみてもらったことがある病気（びょうき）やケガ（けが）を、も
ういちどみてもらうこと 

入院 にゅういん 
病院（びょういん）に泊（と）まって、手術（しゅじゅつ）をしたり、からだをやすめる
こと 

手術 しゅじゅつ からだのわるいところを、メス（めす）できってなおすこと 

診察券 しんさつけん 好生館（こうせいかん）のカード（かあど）のこと 

検査 けんさ 
からだのなかに、わるいものがないかしらべること 
からだのいちぶをとって、しらべることもあります 

注射 ちゅうしゃ 注射器（ちゅうしゃき）で、くすりをからだにいれること 

点滴 てんてき くすりとからだをつないで、すこしずつくすりをからだにいれること 

採血 さいけつ 血（ち）をとること 

レントゲン れんとげん ほねや、からだのなかの写真（しゃしん）をとること 

発熱 はつねつ からだの温度（おんど）がたかいこと 

発疹 
はっしん、ほっ
しん（どちらに
もよまれます） 

からだの見（み）えるところが、いつもとちがうこと 
あかくなったり、はれたり、かゆくなったり、いろいろあります 

呼吸 こきゅう いきをすうこと、くうきをすうこと 

嘔吐 おうと たべたものをはくこと 

下痢 げり うんちがかたくなく、みずやどろのようになっていること 

頭痛 ずつう あたまがいたいこと 

腹痛 ふくつう おなかがいたいこと 

痙攣 けいれん からだが、かってにかたまったり、ふるえたりすること 

鼻血 はなぢ はなから血（ち）がでること 

貧血 ひんけつ 
からだのなかの血（ち）のなかのヘモグロビン（へもぐろびん）というものがすくなくな
っていること 

誤飲 ごいん たべものではないものを、まちがってのみこんでしまうこと 

処方箋 しょほうせん 

くすりをつくるひとに、くすりのしゅるいや量（りょう）をつたえる紙（かみ）のこと 
くすりやさんにもっていくと、くすりをもらえます（おかねがかかります） 
しょほうせんをもらったら、すぐくすりやさんにいってください 
3 日（みっか）たつと、つかえなくなります 

＊かんたんなことばでせつめいしています。だから、じっさいにされることとちがうことがあります 


